

# EN HONOR DE ALZAGA

---

## HOMENAJE AL SR. ALZAGA

**S**IMPÁTICA y por demás afectuosa fué la ofrenda que al incansable D. Toribio Alzaga hizo el Cuadro dramático del Centro Católico. Adhiriéronse al banquete, además de sus organizadores, numerosos socios de la culta entidad.

El restorán «Panier Fleuri» sirvió una espléndida comida, durante la cual el buen humor y la alegría fueron la nota dominante.

Llegado el momento de los postres, nuestro querido compañero D. José Díaz y Alberdi (Iñigo de Andía) ofreció el obsequio al homenajeadó, en brevísimas pero muy sentidas palabras.

A petición de los concurrentes, el Sr. D. Toribio Múgica, amigo y tocayo del Sr. Alzaga, tuvo frases cariñosísimas para el distinguido catedrático de Declamación vasca.

También D. Avelino Barriola, concejal de nuestro Municipio e iniciador de la creación de la cátedra, ganada en brillantísima oposición por el Sr. Alzaga, habló del teatro vasco, de la influencia que esta nueva cátedra ejercerá en el desarrollo de la literatura regional y de los grandes resultados que logrará, seguramente, desde su puesto el merítísimo profesor, tan conocedor de nuestra escena, en la que ha alcanzado triunfos resonantes con producciones del alto linaje de *Chanton-Piperrí* y *Anboto*.

Y por último, el festejado expresó, conmovido y agradecido íntimamente, sus entusiasmos por la labor que se le ha encomendado, en cuyo lugar hará cuanto pueda por el resurgimiento del teatro vasco. Dijo, también, que todo lo que ha hecho va guiado por ese amor y entusiasmo, pero que su trabajo no merecía tan crecido honor.

Excusamos decir que sus últimas palabras fueron acogidas con un «no» tan clamoroso como unánime y que en todo momento fué agasajadísimo el Sr. Alzaga.

Grata y memorable fué la ofrenda; cordial y bien sincera.....

Actos como el de ayer, si honran a quien los recibe, enaltecen a quien los organiza. Porque ya va siendo hora de que estos hombres modestos, laboriosos, tenaces, que dentro de su órbita trabajan al igual que D. Toribio Alzaga, patriotas y abnegados, al crecimiento intelectual del país, saliendo del olvido recojan del pueblo y de los vascos la muestra evidente de su gratitud, de su elogio por su obra tan silenciosa cuanto noble y desinteresada.

(De *El Pueblo Vasco*, de San Sebastián, del 22 de Febrero.)

### HOMENAJE AL SR. ALZAGA

En fraternal banquete se reunieron ayer en el Restaurant «Aupanier fleuri» numerosos socios del Centro Católico para rendir un tributo de cariño al director artístico del cuadro dramático de dicha Sociedad, con motivo de su nombramiento de profesor del Teatro y Declamación vascos.

Ocupó la presidencia el homenajeado D. Toribio Alzaga, reinando en toda la comida el buen humor propio de estos casos.

En los postres el joven D. José Díaz y Alberdi ofreció el banquete al señor Alzaga en nombre del cuadro dramático del Centro Católico; el Sr. D. Toribio Múgica expresó los sentimientos de adhesión y homenaje justísimos al agasajado, congratulándose de que el cuadro dramático de la culta sociedad católica haya sido la primera en manifestar su cariño hacia el nuevo profesor en la cátedra creada por el Municipio donostiarra, profesor muy antiguo en todas estas lides teatrales para los que han pasado por el escenario del Círculo Católico. A petición de los concurrentes habló después el concejal e iniciador de la nueva cátedra D. Avelino Barriola, congratulándose del nombramiento del señor Alzaga, pues de él espera muchísimo en pro de la literatura y del teatro vasco, excitando a que todos cooperen a esta obra de engrandecimiento para la raza vasca.

El homenajeado cerró la serie de brindis agradeciendo a todos el obsequio que se le tributaba y ofreciendo trabajar con ahinco en el nuevo cargo.

Se hizo desputás música cantando algunos trozos de zarzuela y algunos pasajes de la ópera *Chanton-Piperrri* que tantos aplausos ha merecido a los Sres. Alzaga y Zapirain.

Una fiesta cultísima y de la que puede estar satisfecho el cuadro dramático del Centro Católico.

Una vez más reiteramos nuestra felicitación al Sr. D. Toribio Alzaga y mucho esperamos de él en pro de la cultura vasca por medio de la declamación y teatro euskaros.

(De *El Correo del Norte*).

\* \*  
\* \*

Nuestro director renueva desde estas páginas la expresión de su reconocimiento por el inmerecido honor que le dispensaron con el homenaje a que se refieren las precedentes notas y hace extensivo su agradecimiento a cuantos por escrito y de palabra le manifestaron su adhesión al acto.

---

---